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A3 第 六 屆 行政長官選舉

香港文匯報訊 李家超在宣布參加香港特

別行政區第六屆行政長官選舉網上新聞發布

會上致辭，全文如下：

各位香港市民：
大家好！
中央人民政府已經批准我的辭職，免去我香港特別行
政區政府政務司司長的職務。現在，我向大家宣布，我
決定參加第六屆香港特別行政區行政長官選舉。
40多年來，我跟隨香港發展進程，一步步走到特區政
府的管治班子，經常反思，我們要怎樣做，香港才可以
變得更好？
今年是香港回歸祖國25周年，承前啟後，意義重

大。極需把握好機遇，邁上新發展台階。過去兩年多，
我看到香港由亂及（到）治的變化，看到發展變革的契
機，深深感到，未來5年是香港由治及興的關鍵時刻。
經過深入思考，我決定出來參選，承擔歷史使命，與

社會各界和香港廣大市民一起推動香港向前。我期盼看
到一個充滿活力的香港，一個人人都有幸福的香港，一
個高度開放的香港，一個廣泛團結的香港，一個社會安
寧的香港。
這個決定，出於我對國家的忠誠、對香港的熱愛、對

市民的負責，我有信心在我未來迎戰公職生涯中的最大
挑戰。
對於未來施政，我有三個主要方向，一是以結果為目

標解決不同的問題，二是全面提升香港競爭力，三是奠
定香港發展的穩固基石。
我出身基層。小時候在公屋長大，親歷基層市民的困
難。深信政府施政，必須以解決市民的問題為首位。
我是一個務實的人，一向相信做事要除符合程序，更
要以結果為目標。我會從政府理念和做事方式作出變
革，提升施政效率。我要建立團隊觀念，做事的時候不
分「你或我」，強化「我和我們」共同解決問題的團隊
文化。變革，不是為變而變，好的政策，好的做法會保
留。
長期以來，香港累積一些深層次的問題，包括房屋、
醫療、青年發展等，未能很好地解決。變革的目的，是

為了達到更好的成果，惠及社會和市民。如果我能成功
當選，新一屆政府會在「愛國者治港」原則下，積極與
社會各界和市民互動，制定解決各種問題的政策措施，
讓市民真正得到實惠，分享發展紅利。
未來5年，香港進入發展的新時期，必須全面提升競
爭力。
在「一國兩制」制度優勢之下，國家「十四五」規
劃、粵港澳大灣區建設及惠港政策，為香港提供良好發
展機遇。只要我們把握好，善用自身優勢和特長，打造
新的經濟增長點，主動融入國家發展大局，香港就會前
途無限。
香港要繼續保持國際大都會特色，不斷擴大國際聯

繫、進一步提升良好營商環境，體現包容、多元、開放
的特質，進一步鞏固和提升包括金融、貿易、航運、創
科等領域的競爭力。香港既要搭上國家發展號的高速列
車，亦在世界的競爭中形成自己新優勢，還要做好國家

與世界各國增進聯繫的通道和橋樑。這是香港的活力所
在。
我們還要為香港開創新篇，奠定穩固的基石，從而為

整體香港提供一個安穩的環境。
未來5年香港要加快發展，必須鞏固得來不易的穩定
局面，創造一個安定、穩固的環境，讓香港無後顧之
憂，可以大步前行。香港特區行政長官要維護香港的整
體利益，保障香港不受破壞。要建立一個忠誠、擔當的
政府，守住「法治」這核心價值和施政的基石，確保在
「一國兩制」下，香港長期繁榮穩定。
我在政府服務40多年，深知一個人的能力再大，也
是有限的。要達至以上的施政目標，必須依靠社會各
界、全港市民的共同努力。如果我成功當選，在我領導
下的第六屆政府將會以誠懇的態度走入社區傾聽民意，
亦會積極延攬人才、組建團隊，推薦、委任各領域有經
驗、有能力的人才、專家，擔任政府及其他管治機構的

要職，齊心協力、共同做好各方面工作。
這將會是一曲新的交響樂。我會當指揮，讓當中每一

位成員，發揮其優勢，盡展其所長，創造「一加一大於
二」的協同效益，共同為香港奏出更輝煌的新樂章。
世界大變，不進則退。香港慢不得，也等不起。如果

能成功當選，我會帶領第六屆特區政府高效施政，團結
社會各界和市民，大力推進「一國兩制」的成功實踐，
把香港建設得更加美好。
香港的發展，涉及香港人的福祉，同時受全國14億

同胞的關心，亦受世界各國的關注。我們要為自己，為
下一代，為香港，為國家，做出優異成績。
香港應該有更好的未來，更好的生活，更好的發展，

但這一切不會自然發生。我深信我提出的三個方向，即
施政以結果為目標、全面提升競爭力、奠定穩固基石，
會確保我們更有能力應對未來不同的挑戰。
謝謝大家！

◆李家超在網上新聞發布會宣布參加香港特別行政
區第六屆行政長官選舉。 Fb截圖◆李家超的Facebook競選專頁。 Fb截圖

由於疫情關係，
李家超昨日宣布參
加香港特別行政區
第六屆行政長官選
舉的新聞發布會，
以網上形式舉行。

日前，名為「李家超 John Lee
2022」的Facebook和YouTube競選
專頁和頻道亦上線，並實時直播李家
超昨日宣布參選的網上新聞發布會。
李家超在會上先後以中文、英文發表
參選宣言，然後接受記者提問，記者
會歷時約50分鐘。
是次網上形式的新聞發布會，以粉

藍色作主調的相片為背景，上面用白
色線條勾勒出維港景色，左上角寫有
「同為香港開新篇 Starting a New
Chapter for Hong Kong Togeth-
er」，右上角則用中英雙語寫有「香
港特別行政區第六屆行政長官選舉
Election of the Sixth-term Chief Ex-
ecutive of the Hong Kong Special
Administrative Region」。

◆香港文匯報記者 文根茂

各界睇直播留言打氣 關注青年向上流

◆霍啟剛留言冀能關注青年上流問題。 Fb截圖

◆馬浚偉留言希望關注「文化藝術創意產業」。 Fb截圖
◆陸瀚民冀讓青年人認識和參與特區政府的政策制訂過
程。 Fb截圖

李家超的Facebook競選專頁「李家
超 John Lee 2022」昨日在直播記者會
期間，吸引了不少網民邊看邊留言。有
立法會議員和業界人士留言表達關於青
年、藝術發展等諸多方面的訴求，希望
李家超為香港帶來新氣象。

在李家超提到的未來施政三個主要方向，立法會議員霍
啟剛留言大讚：「目標為本！太好了！不能為做而做！好
嘢要留底（低）！但要勇於改變、變革！」其後他又留言
道，「青年發展好重要！政府要真係關心青年上流問題！
畀更多機會畀青少年！問題不簡單、但要正面面對！」
立法會議員陸瀚民在直播期間亦留言表示，希望可以致力
解決青年的在學和在職貧窮的情況，促進本地青年人向上流
的機會，增加青年人對未來事業的選項。同時，也要開拓
足夠渠道，「讓青年人認識和參與特區政府的政策制訂過
程，讓普羅青年人看得見未來，獲得摸得見的獲益。」
團結香港基金顧問、香港再出發大聯盟共同發起人劉仲

恒留言道，香港需要一個夠「硬淨」、有膽識、有領導能
力，以維護港人福祉的特首，才能擔起重建香港輝煌的使
命。「全力支持李家超，未來5年是由治及興關鍵時刻，

未來有三方面目標，以結果為目標為解決問題、全面提升
香港競爭力，以及奠定香港發展的穩固基石。」
香港菁英會秘書長高松傑就上載一封「致未來特首的一封

信」，希望新一任特首和其班子要「硬淨」、強勢，有勇氣
及膽識推動各種制度改革，不只「想幹事」，還要「幹成
事」，也要「做大事」，貫徹落實「愛國者治港」原則，推
動「一國兩制」行穩致遠，合力促進香港長期繁榮和穩定。
香港藝人馬浚偉留言表示，希望能有更多的關注及發展計

劃在「文化藝術創意產業」，為業界帶來更多支持和機會。

網民：參選願景是全港人所望
不少網民留言表達了對李家超參選的支持。「Gonny

Wong」表示：「支持！忠誠勇毅有擔當，希望他帶領香
港重振雄風！」「咖啡少甜」說：「『同為香港開新
篇』這個參選願景，同是我們全香港市民同心所望，希
望你成功當選特首後，帶着這份做事宗旨和港人心願，
逐步帶領港人為國家為香港做出最好成績和結果！李
生，請加油！」 ◆香港文匯報記者 文根茂
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李家超在宣布參加香港特別行政區第六屆行政長官選舉網上新聞發布會的演辭（全文）
（2022年4月9日）

同為香港開新篇

李家超前政務司司長昨天舉行視頻記者
會，正式宣布競逐香港特別行政區第六任行
政長官，並且發表以《同為香港開新篇》的
競選宣言。新一屆特首選舉的大幕就此拉
開。

毫無疑問，這是一次在重要歷史節點舉行
的重要選舉。香港迎來回歸祖國 25 周年，
「一國兩制」實踐經歷了嚴峻考驗，成果豐
碩，最新的成果是在中央主導下落實香港國
安法和「愛國者治港」原則，香港實現由亂
到治的重大轉變。但這只是「一國兩制」下
的新香港故事的一個階段性成果，下一個階
段，「未來 5 年是香港由治及興的關鍵時
刻」，李家超競選宣言開篇的這個判斷，無
疑是清醒而精到的。由亂到治之後，當然是
要讓香港「把握好機遇，邁上新發展台
階。」治方得興，興方固治，治興相伴相
長，這是規律。

香港由治及興，中央政府必然傾力支持，
而在「一國兩制」、「港人治港」、高度自
治方針下，香港管治的主體責任必然落到特
區行政長官及其管治團隊身上。要擔起這時
代的重任，首要的是忠誠擔當。儘管已經實
現由亂到治，但未來特首仍然面對眾多內
外嚴峻挑戰。百年變局之中，國際形勢風雲
變幻，美國西方勢力加緊遏制中國，當然不

會放棄把香港作為遏華棋子，亂港行動會無
休無止；新冠疫情波波進逼，第五波傷害尤
甚，縱然香港根基深厚，也已元氣大傷，盡
快穩控疫情、綢繆疫後復元，是艱難的頭等
大事；還有搭上國家發展快車，鞏固提升發
展優勢，解決長期積累的深層次社會民生問
題，可謂千頭萬緒。很多人感慨，這個特首
不好當。在這個時代節點，擔起這個歷史使
命，要的是什麼？李家超的答案是「對國家
的忠誠、對香港的熱愛、對市民的負責」。
擲地有聲！

忠誠、熱愛、負責是初心，而要踐行，李
家超說，經常反思「我們要怎樣做，香港才
可以變得更好？」這是秉持初心之問，也是
香港全社會之問，更是一個時代命題。香港
不是不好，香港有「一國兩制」的根本保
證，有中央的無私傾力支持，有國際金融、
貿易中心的深厚積澱，有敢拚善贏的優秀傳
統，這些優勢讓我們不會妄自菲薄；但要變
得更好，就要有「世界大變，不進則退。香
港慢不得，也等不起。」的憂患意識和底線
思維，更要有與時俱進、革故鼎新的政治大
勇氣和管治新思維。這是香港千萬能人智者
的內心期盼。

對於未來施政，李家超給出了三個主要方
向，「一是以結果為目標解決不同的問題，二

是全面提升香港競爭力，三是奠定香港發展的
穩固基石。」三個方向中，最有新鮮感、最引
發全香港人思考的，應該是第一個。什麼叫「以
結果為目標」？說白了，就是想明白我們要達
到什麼結果，就把這個結果作為我們的目標，
用盡一切可行的辦法去實現這個目標、達成這
個結果。做到這一點的辦法是什麼？不墨守成
規，革故鼎新，在法治和公平的前提下，打破
一切束縛和藩籬，創新制度、機制、模式，用
盡一切可行的辦法。中國的改革開放之路就是
這樣一步步走出來的，香港的起飛繁榮也是這
樣造就的。

至於「解決不同問題」，同樣可圈可點。
香港面對各種問題，尤其是多年積累的深層
次社會民生矛盾，創新能力弱化、貧富懸殊
加劇、土地房屋供求失衡，等等，造成問題
的原因既有共性也有特性，要解決當然沒有
「通書」，沒有萬應靈丹。怎麼辦？不同問
題不同對待，以務實態度尋求不同辦法解
決。李家超說自己是一個「務實的人」，在
「以結果為目標解決不同的問題」這個居於
首位的施政方向中，已經清晰體現。而且，
這個施政方向體現的不僅僅是務實，還蘊含
開放包容、兼收並蓄的取態，李家超說他
如果當選，現屆政府好的政策方向他會延
續，「新一屆政府會在『愛國者治港』原則

下，積極與社會各界和市民互動，制定解決
各種問題的政策措施」，正是這種開放態度
的真誠表達。

真誠是一種美好品格，也是凝聚共識、招
賢攬才、帶好團隊的最大力量。香港自由開放、
文化多元、利益交纏，凝聚社會共識談何容易；
但只要秉持真誠為港為民，痛陳大是大非利害，
講清眼前長遠得失，總是會贏得主流民意認同
和支持。香港的管治文化傳承悠長，管治人才
淵源深厚，蕭規曹隨幾成定式；但相信抱持為
香港人謀福祉的初心，仍是主流價值，只要投
之以真誠，何憂無人報之以同行？「這將會是
一曲新的交響樂。我會當指揮，讓當中每一位
成員，發揮其優勢，盡展其所長，創造『一加
一大於二』的協同效益，共同為香港奏出更輝
煌的新樂章。」有這份真誠與胸襟，足令聞者
動容，能者歸心。

每個人都是被社會塑造的，英雄也是被時
代塑造的。所謂時勢造英雄，此謂也。當
然，每一個被時代大潮推上潮頭的人，需要
永遠記住「行百里者半九十」的深邃中國智
慧，把每一個結果都作為下一個目標的起
點。變得更好的香港，需要這樣一個特首。
李家超，七百五十萬香港人和一千四百多選
委在等你的競選政綱，讓他們可以充滿信
心，與你同為香港開新篇。

為香港變得更好，選出忠誠擔當革故鼎新的新特首
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